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头条评论

为什么受伤的总是那根限高杆

名嘴说事

嬉笑怒骂

烟烟台台山山调调票票价价，，你你怎怎么么看看

我来抛砖

@今日烟台：从今年3月20日起，烟台山公园开
始执行新票价：基准48元；4月1日到10月31日的旺
季可上浮不超过20%，即最高57 . 6元；其他时间可
下调不超过20%，即最低38 . 4元。

我有话说

别忘了置办点“精神年货”

漫漫画画：：史史晓晓杰杰

毛旭松

芝罘屯路铁路立交桥的限
高杆又被撞倒啦！照例又是附近
交通出现了拥堵的情况。也不知
道这根限高杆自从矗立在那之
后第几次被撞倒，真是够悲催
的。说句玩笑话，这都算不上什

么新闻了。好在一次次“撞倒了
爬起来”都是有惊无险，一旦因
为限高杆倒塌造成人员伤亡，那
玩笑开得可就是太大了！这不是
什么危言耸听，不久前发生在天
津的人命惨案就是因客车撞上
了限高杆酿成的。

芝罘屯路铁路立交桥的这
根限高杆要求是4 . 5米，可总有些
超过标准的大货车冒险前进。除
这些车辆本身高度就存在问题
外，驾驶人不熟悉路况、不注意

观察限高标志、不了解自身车辆
准确高度是三大主因。放眼其他
地方限高杆被撞的新闻报道，还
存在另外一种可能，即交通部门
设置限高标志不规范，或者根本
没有设置限高标志，导致司机来
不及反应“误撞”。不论何种原
因，限高杆三天两头被撞，就不
能想个彻底解决问题的方法吗？

限高杆不是说杵在那里就
算完事，它设置在哪，怎么设置，
使用什么材质，作用是提醒还是

阻挡都需要严肃对待。如果以上
问题无法得到解决，这就相当于
埋了个坑，本地司机还能够应对
自如，那些外地来的不熟悉路况
的司机一旦评估高度失准很容
易“中枪”。相关部门需要做的不
仅是重新把撞倒的限高杆立起
来，而且要考虑为什么屡次被
撞，是什么原因造成的，如何去
避免这个问题。

现在科技这么发达，完全可
以通过技术手段解决此类问题，

比如可以设置感应装置，一旦有
超高车辆通过，在一定范围内就
及时发现，发出警示信号，让驾
驶人能够提前做好准备并采取
有效措施。类似的解决方法相信
还有很多，就看能不能落实到实
际中去。方法之于问题，就相当
于打开大门的钥匙，方法得当，
问题迎刃而解。希望有关部门能
够瞪起眼来，别再等着限高杆再
次被撞倒，让这根限高杆由“杆
倒倒”成为“杆坚强”。

@快意青椒：听说淡季故宫的门票
是 4 0元，老烟台人没有买票去烟台山
的。

@FlameLiu：我进烟台山就没有花过
门票钱，从很小开始就跟着门口的大哥
哥们翻墙进去。一直到前些年还带着韩
国朋友翻墙进去，下次去也翻墙，传统不
能改。

@新晨青年_相忘江湖丶小吴：突然
好怀念学校小卖部，卖15块钱的门票，可
惜在学校时从没买过。

@白白胖胖大妹纸：本来烟台市区就
没什么好景点，门票还都那么贵。自己的
地盘都玩不起，起码可以规定本地人享
受免费或是少收点也好。

@JDLowLow：其他城市这么小的公
园都免费开放了，知道烟台山对于烟台
的意义，但是放长远眼光看，开发保护
朝阳街等老街区、免费开放烟台山才是
解决烟台市区旅游无亮点的突破口之
一。

@徐小泽武的妈妈咪呀：应该免费才
对，还要这么贵的票。

来源：新浪微博

说起世界最大经济体我们
很自豪，想起人口大国很纠结；
每座城市憋着劲儿做大，说起大
城市却要限制；买房子羡慕豪
宅，另一边又强调节地；生孩子
想要大胖小子，谈对象又喜欢小
鸟依人，实在纠结。其实大有大
的道理，小有小的优势，刻意求
大不可取，削足适履更愚蠢，还
是遵从规律、少些干预、实事求
是好。

——— 石楠(规划师)

西安一位近60岁的环卫工
人，在大雪里，活都干完了，就因
为在人家点起的火堆旁烤了一
会儿火，就被暗查人员发现，失
去了饭碗。拿这个劲头去查贪腐
不好吗，干吗冲一个扫大街的老
人这么起劲！（编者注：主管部门
已撤销该决定）

——— 张鸣(学者)

新闻：趴桌上午休每天交1

元、喝水每学期35元、补课费、家
长读本费，这是湖南省岳阳七中
的学生要交的费用。这所学校为
了收费想出各种奇葩的噱头，如
此“财迷心窍”，让教育变了味
儿，也违背了教化育人的初衷！
(央视)

点评：教育是最后的底线。

新闻：国家卫计委官网近日
公开征求拟批准金箔为食品添加
剂新品种意见，但未说明为何在
白酒中添加金箔以及添加金箔的
好处。目前市场上白酒添加金箔
后身价高。对此，专家称人体必要
元素不包括金。在现有管理制度
下，食品中使用金箔是违规的。
(京华时报)

点评：香烟里也可以加金叶
嘛。

赵明通(海阳市)

春节将至，正当各家各户
争相大包小包地往家里购买年
货的时候，我到一朋友家，看到
朋友购置的年货却别具一格：
书架上又添置了不少新书，如

《明天的科学》《古诗词故事》，
最新版的《现代汉语词典》、最
新版的《十万个为什么》等。看
到我对这些新书挺感兴趣，朋
友不无得意地说：“这是我购置
的精神年货，有的书是我自己
要看的，有的是给孩子看的。怎
么样，还可以吧？”

“购置精神年货”，这的确
是个好主意，这位朋友的做法
值得称道，我当即对朋友的做
法大加赞赏。随着生活水平的
不断提高，人们对过年越来越
重视，购置年货的积极性有增
无减。刚进腊月门儿，人们就开
始购置年货了，各种吃的、穿的
把家里堆得满满的。但是，在人
们大包小包购置年货的风景
中，却很少看到像我的这位朋
友那样购置精神年货的，这不
能不让人感到有些遗憾。

近年来，不少人感叹过年
过腻了，感觉年味越来越淡

了，我想这主要就是因为人们
对目前的物质条件已经满足
了，而又不愿意或不能去追求
更高层次的精神生活。很多人
过年的主要内容无非就是三
个字：吃、喝、玩。过度地吃吃
喝喝，不但伤害身体，还可能
因为酗酒而惹是生非。很多人

“玩”的内容也就是电视、游
戏、扑克、麻将“四大件”，而扑
克、麻将一般又要同聚众赌博
联系起来，这就要涉嫌违法犯
罪、败坏社会风气了。俗话说：

“糖吃多了喝蜜也不甜。”如此
无限循环的“吃、喝、玩”，这个

年当然会过腻，年味当然会越
来越淡。

因此，我们不能仅仅满足
于当前物质生活的提高，还应
该追求更高层次的精神世界的
富足。我们在购买年货的同时，
别忘了购置点“精神年货”，做
到物质文明和精神文明双丰
收。试想，在春节假期的空闲时
间里，阅读几本好书，充实一下
自己的大脑，汲取一些新的知
识，或者是上上网，看一看自己
喜欢的电影戏剧，不也是一种
特别的精神享受，不也是很有
意义的吗？
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